

LECCION 7. Noviembre 17, 1929.

COMO DEBEMOS VIVIR CON LOS EXTRANJEROS .
(Actos 10:9-15,30-35; Gal.3:28,29).

INTRODUCCION .

Es muy difícil cultivar el arte de vivir en sociedad, y especialmente cuando los convivientes se diferencian mucho en edad, riquezas, posición social, cultura, ideales políticos, etc.

Pero dificultad sube de punto cuando pertenecen a otras razas u otros pueblos de distinta idiosincrasia. El extranjero, en los tiempos pasados, fué considerado como un intruso peligroso y un paria social. China y Japón le cerraron sus puertas. Atenas le negó la ciudadanía. Los griegos lo llamaron bávaros, y los judíos lo calificaron de inmundo.

Todavía este denigrante y homicida prejuicio subsiste aún en las naciones más civilizadas y liberales.

La lección de hoy nos enseña como Cristo, el fundador del verdadero cosmopolitismo, " ha derribado la pared intermedia de separación ". Por sus enseñanzas y su muerte en favor de todos los hombres, él dió el golpe de muerte al monstruo de los prejuicios raciales y nacionales.

I. EXPERIENCIA Y ENSEÑANZA DE PEDRO (Actos 10:9-15,30-35).

Cristo había derribado la pared intermedia de separación entre judíos y gentiles, pero varios años después sus propios discípulos, educados en la antigua escuela del recalcitrante exclusivismo judaico, creían sincera y firmemente que la pared ~~estaba~~ ~~estaba~~ estaba en pie y así debía continuar para siempre. Y fueron necesarias dos rebelaciones, una a un gentil piadoso y filántropo, otra a un apóstol valeroso y consagrado para que

La Iglesia Cristiana aceptara la imparcialidad del amor de Dios y la igualdad de las condiciones para salvarse.

1. La Verdad Simbolizada (9-15).

La visión fué concebida a Pedro después de haber larga e intensamente sobre una azotea desde donde podía contemplar las aguas del Mediterráneo) por donde navegaban millares de gentiles) y cerca de Cesarea, donde residían las principales autoridades romanas que gobernaban la tierra de Israel.

La visión ignoraba la clasificación de animales limpios e inmundos del levítico, como un símbolo de que Dios ya no reconocía diferencia entre judíos y extranjeros. La visión se repitió varias veces para gravar mejor su enseñanza en la mente y el corazón de los cristianos.

2. La Verdad Descubierta (30-35).

La visión fué interpretada a la luz de los sucesos posteriores ocurridos tanto en Jafa como en Cesarea. La verdad se presentó al principio con un velo misterioso; después el velo se cayó, y ella se mostró en su sencilla y refulgente desnudez (34-35).

Después de esta gloriosa experiencia y de estas declaraciones sublimes, pero no tuvo inconveniente en bautizar a los nuevos cristianos gentiles y comer fraternalmente con ellos, defendiendo, más tarde, su actitud con argumentos tan claros y persuasivos, que los cristianos ~~en~~ judíos de Jerusalén, "oídas estas ~~en~~ cosas, callaron y glorificaron a Dios diciendo:" de manera que también a los gentiles ha dado Dios arrepentimiento para vida! Actos 11:18.

Puerto Rico Evangélico Inc
Puerto Rico

Es muy sensible que todavía los prejuicios raciales, priven aún entre los evangélicos, que nos jactamos de vivir de acuerdo con las enseñanzas y prácticas de la iglesia apostólica, dando más valor al nacionalismo que al cristianismo. En muchos campos misioneros se han presentado ~~xxxxxx~~ falsos ó equivocados embajadores de la cruz, que más bien eran ó son embajadores de la circuncisión, quienes han ofendido los más delicados sentimientos de compañeros y feligreses, al exteriorizar, por palabras actos ó hechos, el diabólico concepto de una superioridad racial en detrimento de la unidad y la armonía del pueblo ~~xxxxxx~~ cristiano. Dios no hace acepción de personas, pero ellos sí la hacen y la defienden.

II. ENSEÑANZAS Y EXPERIENCIA DE PABLO (Gal. 3:28-29).

Pablo fué preparado providencialmente para ser el apóstol de los gentiles y el maestro del genuino cosmopolitismo. Nace en Tarso (ciudad extranjera), aprende el griego (idioma extranjero) y posee una ciudadanía extranjera: la romana. En él convergen las tres corrientes principales de la ~~en~~ historia antigua: la religión de Israel, la cultura de Grecia y la ciudadanía de Roma. Pero solo cuando conoció a Cristo fué cuando pudo librarse del arraigado prejuicio racial que se exageraba en la sexta de los fariseos, de la cual él fué el más conspicuo y fanático jefe.

Desde su conversión fué llamado a predicar a los gentiles y natural y necesariamente a convivir con ellos. Pero los judaizantes se opusieron al Evangelio de la igualdad y armonía racial que predicaba Pablo, especialmente en Galacia, cuyas

iglesias lograron embaucar. Y a estos hermanos así engañados por los apóstoles de la superioridad judaica, ~~pa~~ Pablo hace esta declaración tan atrevida, pero al mismo tiempo tan verdadera y consoladora, que constituye, puede decirse, la magna carta de la unidad y concordia en Cristo: "No hay judío, ni griego; no hay siervo, ni libre; no hay varón, ni hembra; porque todos vosotros sois uno en Cristo Jesús. Y si vosotros sois de Cristo, ciertamente la simiente de Abraham sois, y conforme a la promesa los herederos!"

Véase Romanos 10:12; 1 Corintios 12:13; Colosenses 3:11.

III. UN HOMBRE QUE AMABA MÁS LAS CALABAZAS QUE LAS ALMAS. (.

1. La primera desesperación de Jonas(4:1-4).

‘Cosa extraña’ Jonas tenía la palabra de Dios en la boca, pero no el amor de Dios en su corazón. Ortodoxo en sus creencias y hereje en sus sentimientos. Por esto, al observar que ~~ya~~ ^{Jehova} había perdonado a los ninivitas, en vez de alegrarse por tantas conversiones, se enojó con Dios, porque lo estaba haciendo quedar mal: ‘habían transcurrido los 40 días y la ciudad extranjera no había sido destruída. Había formado tan alto concepto de su buena reputación que no quería sobre vivir a la pérdida de ésta.’ La muerte antes que se rieran de él’ Por esta razón fué que la primera vez no quiso venir a Nínive; Dios era clemente y compasivo, en lugar de ser severo é inexorable.

Y qué le contestó Dios? Dulcemente, como una madre que consuela a su hijito que ~~ya~~ llora por un artojo, le dijo: ‘Haces tu bien en enojarte tanto’.

2. Segunda desesperación de Jonás(5-11).

La primera vez se ~~desesperó~~ ^{desesperó} porque Dios no destruyó cerca de un millón de almas.

Y la segunda, porque un gusano le destruyó las calabazas que le daba sombra, y la cual él ni siquiera había sembrado y cultivado ‘Para Jonás valía más una planta que toda una ciudad.

(3) El Mensaje de la Calabazera.

Dios es el que hable; callemos y aprendamos lo que él dice a Jonás y a nosotros.